

E ENTREVISTA. JUAN PABLO HINOJOSA, presidente de la Cámara Chilena de Construcción de Atacama habla a días de terminar su mandato:

"Yo no diría que somos zona postergada, yo diría que somos una zona que no ha levantado los recursos prioritarios"

Aldo Ligua
 cronica@diarioatacama.cl

Juan Pablo Hinojosa, presidente de la Cámara Chilena de Construcción de Atacama, está próximo a terminar su mandato, por lo que mira hacia atrás, analizando su gestión, y también entrega una mirada a futuro de lo que cree que le espera a Atacama.

Asegura que uno de los grandes logros de la filial regional es que la administración estaba en la zona central, lo que cambió dado que ahora hay una estructura en la macrozona norte, lo cual les da la oportunidad de poder dialogar con regiones y comunas con intereses y necesidades similares. Sin embargo, reconoce que Atacama está más atrasada que sus vecinos del norte.

¿Somos una zona postergada?

- Yo no diría que somos una zona postergada, yo diría que somos una zona que a lo mejor no ha levantado los recursos prioritarios. Por lo general, si vemos la inversión, muchas veces vienen desde la zona centro, por ejemplo, la ampliación del aeropuerto, que también es una necesidad hoy día para nosotros que obedece tanto por un incremento en el turismo, pero también un incremento en la zona laboral en la

minería, nuestra intención es que se desarrollen las ciudades y las necesidades aquí en la región y en toda la macrozona norte.

¿Cuáles serían para usted los proyectos que le deberían tener prioridad?

- Sin duda el tranvía. Lo presentamos como un concepto, aprovechando la oportunidad de que exista una línea férrea en desuso y abandonada. El segundo para nosotros tiene que ir con la infraestructura y cuando hablo de infraestructura me refiero a la doble vía Caldera-Antofagasta, la cárcel, que también es un proyecto que lleva quizás 10 años y finalmente se lanza como una alternativa viable y próximo a desarrollarse. También la ampliación del aeropuerto.

Todos esos proyectos se han demorado ¿Sufrimos de mucha permisología?

- Ese es un tema que nosotros estamos aguardando como Cámara a nivel nacional, es de alta relevancia y también así lo aceptado el hoy día el actual gobierno y ha puesto mucho foco en destrabarlos. Voy a hablar a nivel nacional del permiso de edificación, que hoy día están a punto de vencer y que no van a poder ser construidas viviendas. Con eso estamos

"Tenemos un retraso en todo lo que es infraestructura. Creo que hemos tenido una visión cortoplacista, pero hoy día la visión largo plazo estaba marcando la tendencia".

perdiendo posibilidades de vivienda. De la misma forma tenemos un sinnúmero de proyectos que no avanzan o que en general se demoran muchos. A nosotros nos gustaría que se generen más y nuevos proyectos mineros, pero con una permisología mucho más.

La gente siente que Copiapó, como capital regional, está mucho más atrasada en comparación a Antofagasta u otras capitales del norte ¿Comparte esa apreciación?

- Desconozco por qué, pero sí reconocemos que tenemos un retraso en todo lo que es infraestructura. Creo que hemos tenido una visión cortoplacista, pero hoy día la visión largo plazo estaba marcando la tendencia y con el apoyo con todas las autoridades, senadores y diputados, el gobernador saldrán adelante grandes proyectos, por lo que creo que es esa per-



HINOJOSA CREE QUE PRONTO LAS PERSONAS VERÁN UN CAMBIO EN EL PROGRESO DE ATACAMA.

cepción va a cambiar pronto.

¿Cuál cree que son las claves para el futuro?

-Sostenibilidad es lo más importante. Nosotros tenemos un sistema que se llama compromiso, pero con un sello pro que busca abordar seis pilares: comunidad, trabajadores, seguri-

dad, medioambiente, innovación y gobernanza. Si bien va a ser una obligación en el futuro, nosotros ya iniciamos en el presente ese cambio donde tenemos cuatro empresas hoy día certificada en la región y esperamos que más empresas se puedan certificar. Tiene que haber mucho diálogo entre lo pú-

blico y lo privado.

Sostenibilidad es uno de esos conceptos paraguas donde caben muchas cosas ¿Cómo lo define?

Hacer las cosas bien: cuidar el medio ambiente, cuidar al vecino, hacer las cosas con consciencia, no por un factor en que esté por encima de todo. 